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Клуб «72» - ЧаВо (часто задаваемые вопросы) 
 

В: каков статус клуба? 

О: международный закрытый частный QRP клуб с ограниченным числом действительных 

членов. Клуб создан и действует исключительно для членов клуба, и не занимается 

вопросами пропаганды, агитации и обучения. 

В: кто может быть членом клуба? 

О: состоявшийся QRP оператор, активно себя проявляющий как в эфире, так и во всех 

сферах QRP тематики, участвующий в клубных проектах и в постоянном общении с 

членами клуба. 

В: как можно стать членом клуба? 

О: только по приглашению и рекомендациям действительных членов клуба после 

получения согласия кандидата. 

В: что значит статус «член-корреспондент» клуба? 

О: если действительный член клуба без объяснения причин длительное время не дает о 

себе знать в клубных средствах общения, не проявляет активность на QRP частотах, он 

переводится в статус «член-корреспондент». В течение года член-корреспонденту может 

быть восстановлен статус действительного члена при его возвращении к активной 

клубной жизни. В противном случае, следует полное исключение из клуба. 

 

●   ●   ● 



Поздравляем! Congrats! 

 

 
Виктора UA0SBQ и его супругу Ирину с 39-й годовщиной свадьбы! 

 

 
Юрия EW6X и его супругу Алесю с 20-летием свадьбы! 



 
Клауса DL3YEE поздравляем с выполнением диплома! 

 

 
Юрия RA7R с получением памятного стикера за PACC-2021 

●   ●   ● 



 Наш одноклубник Эрик HB9FIH оказался в 

больнице на греческом о-ве Самос. Члены Клуба «72» от 

души желают Эрику скорейшей поправки и 

восстановления. 

 

 

 

 

 

●   ●   ● 

 

«Микро-80» - 30-летний юбилей 
 

 
Юрий EW6X собрал Микро-40DDS в коробке от папирос. DDS на базе Ардуино, 

РА/смеситель на транзисторе КТ606 

 

 
Виктор RA1CF собирает Микро-20 с VXO по схеме UY1IF. Передающая часть на КТ610 

уже готова, и есть первая связь с RX3G 



 
У Сергея RA3VGS «микрушка» пока в стадии экспериментов и настройки (КТ606) 

 

 
Павел RA7RA собрал Микро-80 в оригинальном сундучке (КТ606) 

 



 
Вот так выглядит Микро-80 RA7RA внутри сундучка 

 

 
А это отдельно передающая часть Микро-80, которую Павел RA7RA использовал в 

качестве маячка для «Охоты на лис» (КТ606, около 1,5 Вт) 

 



Оригинальную схему регулировки ВЧ напряжения VXO «микрушки» для приема и 

передачи предложил Сергей RW3DF 

 
А пока в стадии макетной настройки Сергей использует DDS Nano VFO 

 
И уже успешно поучаствовал в IARU HF Championship. Вот что Сергей пишет: «Вчера во 

время IARU контеста примерно с 20.00 до 22.00 МСК удалось провести связи со 

следующими станциями: OF0HQ, OH2BAH, OI3AX, OH8L, OH9W, RX9SN, R9GM, UC4L, 

UA4M, UN1HQ, OR1HQ, LY0HQ, LY2XW, SP5AUC. Всего 14 связей на расстояние от 900 

до 1200 км. Не удалось узнать QRB для связи с UN1HQ (Казахстан). Сейчас перед тем, как 

писать сообщение, провел очередное QSO на Микро40-DDS c RM5W. Тем, кто не может 

или не хочет собрать синтезатор, можно рекомендовать VXO с керамическим резонатором 

на 3579 кГц. Удвоитель частоты на двух диодах. Такой ГПД будет по размерам меньше 

синтезатора, а энергопотребление – несколько миллиампер». 



Двухдиапазонный 40 и 20 м вариант «Микро» UA3VLO 

 
 

 
 



 
 

 
 

Микрушка «Pixie-30m” YU7AE размером почти со спичечный коробок 

 



А вот и эфирные результаты на «микрушке» YU7AE 

 
 

IZ3AYQ завершил корпус для своего “Микро-20М» 

 



Строим, творим, конструируем… 
 

 
Леонид R1LB пытается восстановить танковую радиостанцию 10-РТ для использования 

на диапазонах 40 и 80 м 

 

 
А также Леонид установил на своем участке мачту для будущей Яги 



 
А это антенный тюнер Сергея UR7VT 

 

 

     
Схема и внешний вид простого КСВ-метра Криса G4UDG. 

И вот что пишет Крис о процедуре настройки его Mag Loop с помощью этого КСВ-

метра (цитирую как есть): 

 

«I was asked by Paul Mueller CT7/K9PM how do i tune my Alpha mag loop to resonance 

? , of course you can tune the loop for max receive noise, that gets you close to a good match , 

but to get a better match ( and to keep the PA transistor happy ) i made an in-line QRP SWR 

bridge using a high brightness LED  , just pop the switch in the SWR position , put the QRP rig 

into TX and tune the loop until the LED is extinguished , you then have a 1:5 to 1 or less 

swr......so simple and works well, have used this in Malta and Greece several times with great 

effect and now here in the UK with the antenna sat on the bench in the shack , sorry for the poor 

video , its difficult to key the TX , tune the loop and hold the camera at the same time HI , i used 

2 watt resistors and had no probs with up to 5 watts ....... 

73  Chris G4UDG» 

 

 

 

 

 



  
Патрицио IS0FQK предоставил чертеж своей антенны 

 

 
 

 
Схема и конструкция тюнера с КСВ-метром LZ1WF для антенны EFHW 



 
 

 
Самодельный трансивер на 10 МГц Джозефа OM6TC и вид его монтажа 

 

 
Латунные заготовки для будущего ключа «бага» Олега R4NX 



 
Олег R4NX также продолжает изготавливать мачту для будущей антенны 

 

Сергей RA3VGS очень серьезно подошел к изготовлению мачты для Inv V с «трапами» на 

диапазоны 80 и 40 м 

  
 

 



 

 
Мачта с антенной установлены! 

 

 
Результаты измерения КСВ 



 
А это «долгострой» Сергея RA3VGS  

QRP-трансивер с DDS на «Ардуино» на диапазоны 20 и 40 м 

 

 
 

 

 
 

 

 
Регистратор приближающейся грозы Алексея UY1IF 

 

 

 



 
Очень простая, но полезная вещь! Регулятор громкости для наушников при их 

использовании с УНЧ на LM386 

 

 
На этом передатчике на м/с 74HC240 Алексей UY1IF провел связь с JH1HDT 

Видео вот здесь - https://www.youtube.com/watch?v=3n5ovc194NM 

 

 

 
Карта связей, проведенных Алексеем UY1IF в IARU контесте 

https://www.youtube.com/watch?v=3n5ovc194NM


 
Лесной «shack» Виктора UA0SBQ 

 

Костас SV8GGI все лето будет заниматься восстановлением дома его дедушки 

 



 
 

 

●   ●   ● 

 

 

 

 



Радиопрогулки, встречи на природе 
 

 
Юрий EW6X принял участие в слете радиолюбителей Беларуси «Вольница-2021», занял 

1-е место в УКВ соревнованиях и был награжден дипломами и ценным призом 

 

 
«Сады и огороды в эфире»  



 
Экипировка Пьера F5GSK для GOTA 

 
 

 



 Chris G4UDG пишет (цитирую как есть): «All set up ready for a little " Gardens On 

The Air " QRP operating ......then down came the rain !!!......but ( with hat on ) a qso was made 

with Peter OO7Z , Peter had 4 watts end fed ant and i had 3 watts and mag loop, 543 km distance 

and both in the garden ( GOTA ).....many thanks ...73  Chris G4UDG» 

 

 
 

 11 июня 2021 г Peter OO7Z пишет (цитирую как есть): «Today I have a day off. 

Although it is not summer yet, the temperatures are typically summery. 24 degrees celcius, a 

blue sky with the occasional cloud. A gentle breeze. Ideal conditions for our GOTA (gardens-on-

the-air) program. I attached the 10 meter long Sotabeams mast to an old tree^in my backyard. 

The antenna is an endfed from hamshop.cz. On the table, under the parasol is the Youkits HB1B 

(4 watts) and the Palmradio pico key. 

The SWR on 20 meters is fine. G4UDG, Chris answered my first CQ. Just like me, Chris is also 

enjoying his garden. His MT3B (3W) and mag.loop gave him an RST 539 signal. However, very 

unusual for Chris and I to be able to make a QSO. This is only possible during short-skip, as was 

the case today.  

Then it was Peter's turn, M0CYR. He is also QRP (5w). An excellent 559 signal.  

G4XUV/P answered my CQ. Peter, in Arnside was in a caravan. His qrp signal (5w) was 559. 

Today apparently there was a strong opening between England and Belgium.  

Very surprising was the QSO with 4Z4DX, Dov in Israel. 

 LY2QT also came to say hello.  

Then it was England's turn again. Tony, G4ZIB in Birmingham gave me a 599 signal. Tony is a 

QRO station (100w windom) 

A nice surprise was the QSO with Mike, G0POT, in Thatcham. Mike tried his new Xiegu QRP 

radio (5w) At times he was RST 599, with a strange echo. Radio signals can take the strangest 

turns. 



Paul, CT7/K9PM/P, emerged from the south of Europe. Paul was enjoying himself on a 

Portuguese beach. I'm secretly a little jealous. Paul used a small radio, the SW3B, 3W and an 

endfed antenna. RST 559 with some QSB. 

Kare, YU7AE, reported via the chatbox that he was testing his Pixie 400 milliwatts on 10.115 

Mhz. Then quickly did a QSY and yes, we made a QSO. 

Patrice, F6DTX was my last QSO. He used an old TenTec. RST 559. 

Voila, that's the summary of an hour and a half of GOTA fun. 

72 de OO7Z/p» 

 

6 июля 2021 г 

 
 

 
 

 



8 июля 2021 г 

 
 

 
 

 
 

 

 



19 июля 2021 г – радио- велопробег OO7Z по 10 замкам и крепостям ON-WCA 

 
 

 
 

 



 
Paul CT7/K9PM награжден памятным сертификатом «Властелин замков» за проведение 

связей со всеми пунктами остановок Peter OO7Z во время его радио- велопробега по 10-ти 

замкам и крепостям ON-WCA 

 

 



 
Экипировка Paul CT7/K9PM на берегу Атлантического океана 11 июня 

 

Вот что Пол пишет: «I had to take my wife to an appointment near one of my favorite beaches. 

It was a perfect time to play portable QRP radio from the beach. 10 QSOs in 40 minutes 

including Peter OO7Z who was my first QSO. Peter was operating from his garden (see his 

post). Also worked 2 stations at more than 3000 km distance: EV1R and OH1MM. 

Rig: SW-3B, Power: 3W, Antenna: inverted Vee end fed with 49:1 unun. 

Hiking poles support the 2 ends of the antenna. 5m long Chinese fishing pole mast supports the 

center of antenna wire. 

Rig: SW-3B, Battery: LiPo 11.1V 1.0Ah, Key: Palm Pico, Digital recorder: Sony PX470» 

 

    
Телескопический вертикал Василя LZ1WF 



 
… и экипировка Василя DL/LZ1WF, отпуск в Германии 

 

 
Владо 9A/Z35M/p на берегу Адриатического моря 

 



 
Джозеф OM6TC и его команда во время УКВ Полевого Дня 

 

●   ●   ● 

 
 

 



 
 

 
72! Редактор информ-бюллетеня 

Олег Бородин RX3G 


